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Verbale della Seduta ordinaria di venerdì 28 gennaio 2022 
 
Venerdì 28 gennaio 2022, alle ore 16.00, in modalità telematica, su convocazione del 

Presidente dell’Accademia si sono riuniti, in seconda convocazione, in Seduta ordinaria i 
Soci emeriti ed effettivi per trattare i seguenti punti dell’Ordine del Giorno: 

 
1) Programma delle attività previste nel 2022;  

2) Approvazione del bilancio preventivo 2022;  

3) Elezione dei Revisori dei conti per l’anno 2022;  

4) Elezione dei componenti del Collegio dei Probiviri per l’anno 2022.  
 

Sono presenti i soci effettivi: Giuseppe ANGILELLA, Roberto AVOLA, Domenico 
CANTONE, Luigi FORTUNA. Giovanni Maria FURNARI, Giovanni GALLO, Giancarlo 
MAGNANO SAN LIO, Giovanni MARLETTA, Carmelo MONACO, Giuseppe 
MUSUMARRA, Pietro PAVONE, Antonino PEZZINO, Vincenzo PICCIONE, Valerio 
PIRRONELLO, Maria Alessandra RAGUSA, Giuseppe ROMEO e Salvatore SACCONE,                 
e i soci emeriti: Valerio ABBATE, Mario ALBERGHINA, Sebastiano BARBAGALLO, Carlo 
BLANCO, Antonino LO GIUDICE, Santi LONGO, Mario MARINO, Angelo MESSINA 
(Med.), Alfio RAGUSA, Emanuele RIMINI, Maria Teresa VINCIGUERRA, Renata 
VISCUSO (allegato 1). 
 

Hanno giustificato la loro assenza i soci effettivi: Sebastiano IMPOSA e Giuseppe 
MULONE ed i soci emeriti: Renato PUCCI,  Giuseppe RONSISVALLE, Rosario STRANO, 
Concetta TIGANO. 

 
Presiede l’adunanza il Presidente dell’Accademia, prof. Mario Alberghina; svolge le 

funzioni di segretario verbalizzante il Segretario generale, prof. Antonino Lo Giudice. 
Il Presidente, constatato che: 

- la seduta è stata regolarmente convocata con invito scritto diramato per email in data 
13.01.2022 (allegato 2); 

- si è in seconda convocazione; 
-  che sono presenti 29 soci (17 Soci effettivi su 43 e 12 Soci emeriti) e che, a norma 

dell’art. 9, comma 1, del vigente Statuto, il quorum necessario per incardinare 
l’Assemblea è pari a: 43/3 + 12/3 = 55/3 = 18.33 (< 29 soci presenti), sicché si può 
validamente deliberare; 

- a tutti i componenti l’assemblea il 25.01.2022 è stato comunicato via mail che, 
contrariamente a quanto specificato nella convocazione già inviata il 13.01.2022,  
stante il perdurare ed acuirsi della pandemia da COVID, per motivi di sicurezza, la 
seduta si sarebbe svolta in modalità telematica mediante la piattaforma Teams,  
dichiara aperta l’adunanza. 
 
Il Presidente preliminarmente ringrazia tutti gli intervenuti e quanti sono parimenti 

intervenuti in remoto alla cerimonia di apertura dell’Anno Sociale dell’Accademia e 
comunica che dal sito web dell’Accademia è possibile accedere alla visione del filmato 
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della suddetta cerimonia. Il Presidente comunica inoltre che i lavori di ricollocazione delle 
scaffalature della biblioteca è stato ultimato, che una parte dei libri è già stata trasferita da 
palazzo Reburdone a Palazzotto Biscari, che è insorto qualche piccolo problema tecnico – 
già superato – con la Soprintendenza BB.CC.AA. di Catania per quanto attiene alla 
presentazione di un Progetto di variante e che adesso occorre procedere ad ultimare il 
trasferimento dei libri, cosa che verosimilmente sarà fatta la prossima settimana. Il 
Presidente informa che successivamente si dovrà affrontare il problema della collocazione 
dei libri nelle scaffalature e quello non indifferente dello smaltimento del materiale 
d’imballaggio e dei rifiuti librari e documentali costituiti essenzialmente da molto materiale 
archivistico obsoleto e inevaso e da doppioni dei volumi degli Atti e del Bollettino 
dell’Accademia presenti da oltre quindici anni nel deposito di Palazzo Reburdone. Il 
Presidente comunica inoltre che si sta cercando di risolvere quest’ultimo problema tramite 
contatti con l’Assessorato alla Nettezza Urbana del Comune di Catania. Il Presidente 
infine fa partecipi i soci che il lavoro manuale di riordino che attende tutti i soci è ingente e 
pertanto li invita alla collaborazione concreta nella ricollocazione urgente del materiale 
librario e archivistico. 

Svolte queste brevi comunicazioni si passa, quindi, a trattare gli argomenti all’o.d.g. 
 
1) Programma delle attività previste nel 2022. 

 
Il Presidente comunica che il Calendario delle attività programmate per l’anno 2022, 

così come inviato a tutti i soci (allegato 3), è stato esaminato dal C.d.P. nella seduta di 
giorno 17 u.s. e adesso viene sottoposto all’Assemblea dei soci in Seduta ordinaria per gli 
eventuali commenti, suggerimenti e modifiche del testo per la successiva approvazione. Il 
Presidente informa che il suddetto calendario è già in evoluzione in quanto, con il 
contributo dei soci, si stanno già definendo le tematiche dei Caffè scientifici e delle 
Adunanze pubbliche. 

In particolare: 
- per il Caffè scientifico del 25 marzo, a cura del prof. Musumarra, sono previsti 

interventi riguardanti i premi Nobel 2021; 
- per il Caffè scientifico del 6 maggio si hanno già delle parziali opzioni; 
- per l’Adunanza pubblica del 25 novembre sono già disponibili relatori offertisi 

spontaneamente che riferiranno su tematiche scientifiche di loro interesse. 
 
Il Presidente precisa che il Calendario delle attività ricalca quelli presentati negli anni 

passati. Esso sottintende la speranza di poter essere realizzato in funzione dell’evolversi 
della situazione pandemica. In questa ottica ricorda l’escursione a Castelbuono già 
programmata e non svolta lo scorso anno. 

Comunicato quanto sopra il Presidente apre la discussione sull’argomento. 
Il prof. Marino interviene per proporre alcune modifiche formali ed altre più sostanziali 

al Calendario presentato. 
Le modifiche formali sono: 

1) nella dizione “21 gennaio, venerdì, ore 17.00: Cerimonia di inaugurazione del 
CXCVIII Anno Accademico ….” occorre cambiare CXCVIII con CXCIX; 

2) nella dizione “28 gennaio, venerdì, ore 16.00, Assemblea Generale dei soci, 

Seduta ordinaria e Seduta straordinaria.…”  occorre: 
- cassare la voce “Seduta straordinaria” in quanto non prevista per quest’anno; 

- invertire fra loro le voci “Assemblea Generale dei soci” e “ Seduta ordinaria” in 

quanto questo è l’ordine con cui si stanno svolgendo gli eventi in questione; 
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- cambiare la dizione “approvazione Conto consuntivo 2021” con la dizione 

“approvazione Bilancio consuntivo 2021 e Bilancio preventivo 2022” in quanto e ciò 
che ci accingiamo a fare nel corso dell’Assemblea generale dei soci; 

- cassare la dizione “modifiche di Statuto”. 
3) nella dizione “21 ottobre, venerdì, ore 17.00, Assemblea generale dei soci. Elezioni 

del ….” modificare “art. 8 del Regolamento” con “art. 9 del Regolamento”. 
Per quanto riguarda le modifiche più sostanziali il Prof. Marino: 

1) propone di anticipare la II Adunanza Pubblica calendarizzata per il 15 luglio a venerdì 
1 luglio in quanto ritiene che, specie se svolta in presenza, le condizioni climatiche 
potrebbero influenzare negativamente la partecipazione in particolar modo dei soci 
emeriti; 

2) suggerisce di inserire la “Lectio Gioenia” che in passato veniva svolta di concerto con 
la Scuola Superiore di Catania, ma che potremmo svolgere anche in autonomia; 

3) inserire fra le attività programmate (Caffè Scientifici e/o Adunanze) dei richiami 
all’Accordo di collaborazione con l’Università di Catania, ad esempio invitando gli 
studenti o altro da definire; 

 
Il Presidente propone di accogliere tutte le modifiche formali e la prima modifica 

sostanziale indicate dal prof. Marino e comunica che essendo stato nominato il Presidente 
della Scuola Superiore di Catania si potrà adesso intavolare un dialogo teso alla 
realizzazione della “Lectio Gioenia” in una data da definirsi. Il Presidente precisa che tale 
evenienza peraltro risponderebbe all’esigenza segnalata dal prof. Marino di richiamare 
l’Accordo di collaborazione con l’Università di Catania; il Presidente precisa che l’Accordo 
di collaborazione annuale è da rinnovare e che occorrerà apportarvi alcune modifiche tese 
ad ovviare alle difficoltà di riconoscimento delle spese che attualmente sono insorte 
nell’osservanza dell’Accordo 2021. 

Il prof. Pavone ricorda che il Palazzotto Biscari è stato a suo tempo acquistato con 
fondi del Progetto Catania-Lecce riguardanti il potenziamento della rete museale. 
Considerato quanto sopra suggerisce di inserire fra le attività dell’Accademia un 
qualche riferimento al potenziamento della rete museale. 

Il Presidente precisa che nel testo dell’Accordo di collaborazione con l’Università 
di Catania non viene fatto alcun riferimento alle modalità con cui il Palazzotto Biscari è 
entrato in possesso dell’Università e che accogliendo il suggerimento del prof. Pavone 
cercherà di fare inserire nel testo della versione dell’Accordo 2022 un qualche 
riferimento al potenziamento della rete museale d’Ateneo. 

In assenza di ulteriori interventi il Presidente propone di approvare il Calendario 
delle attività dell’Accademia per il 2022 così come emendato dalle proposte del prof. 
Marino (allegato 4). 

L’Assemblea unanime approva. 
 

2) Approvazione del bilancio preventivo 2022. 
 
Il Presidente comunica che la bozza del Bilancio di previsione per l’esercizio 2022 

già trasmesso ai soci (allegato 5) è stato esaminato dal C.d.P. e come tale viene 
sottoposto all’approvazione dell’assemblea. 

Il Presidente apre la discussione sull’argomento. 
Il prof. Marino fa osservare che nel documento presentato esistono delle 

incongruenze con quanto riportato nel bilancio consuntivo e precisamente: 
- il fondo cassa al 31.12.2021 deve essere di € 27.076,78 
- la spesa per “Biblioteca: ricollocazione e catalogazione volumi e riviste” deve 

essere 7.926,78 
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- il totale delle uscite deve essere € 68.076,78 
Il Presidente propone di accogliere le modifiche suggerite dal prof. Marino, 

modifiche che discendono dal non adeguamento del Bilancio preventivo presentato al 
Bilancio consuntivo come predisposto dai revisori dei conti. 

 
Il Consiglio unanime approva (allegato 6). 
 
Il prof. Abbate a proposito della voce “contributo Soci” fa osservare che il C.d.P. 

non ha ancora definito - come previsto dall’art. 3 comma 8 dello Statuto - per questo 
anno l’ammontare del contributo e che pertanto la cifra iscritta a bilancio viene definita 
nella presunzione che anche per il corrente anno l’ammontare del contributo da versare 
a cura di ciascun socio rimanga invariato e pari ad € 100,00. 

Il Presidente comunica che l’argomento sarà trattato nella prossima adunanza del 
C.d.P. previsto per il prossimo 11 febbraio. Il Presidente, considerato che già alcuni soci 
hanno versato la quota sociale 2022 per un ammontare pari a € 100,00 - come per lo 
scorso anno - e che non vi sono state richieste di variazione, ritiene che detta quota 
dovrà rimanere invariata per l’anno 2022 e pari ad € 100,00. 

Il prof. Abbate, a questo proposito, raccogliendo, da una parte, i ripetuti richiami 
del Presidente a versare le quote per rimpinguare le risorse finanziarie dell’Accademia 
e, dall’altra, qualche istanza (piuttosto velata) di differenziare la quota associativa in 
rapporto alla categoria dei soci, che hanno diverse competenze statutarie, prospetta la 
possibilità di aumentare la quota dei soci effettivi ed emeriti. 

Il Presidente comunica che porterà la proposta del prof. Abbate all’attenzione del 
C.d.P. in modo da verificarne l’opinione e quindi eventualmente programmare la 
possibilità di indicare per il prossimo anno quote associative differenti per le diverse 
categorie di soci. 

I proff. Berbagallo e Musumarra fanno osservare che essendo il C.d.P. in 
scadenza alla fine del 2022, sarebbe opportuno che dell’argomento se ne occupasse il 
C.d.P. che verrà eletto per il prossimo triennio 2023-2025.  
 
3) Elezione dei Revisori dei conti per l’anno 2022. 
 

Il Presidente comunica che i Revisori dei Conti vengono eletti con cadenza annuale e 
segnala che i Revisori uscenti proff. Condorelli e Strano hanno espresso il desiderio di non 
essere riconfermati. 

Il Presidente informa che dell’argomento si è discusso in ufficio di presidenza e che 
si è avanzata l’ipotesi di proporre all’assemblea, accertatane la disponibilità alla 
candidatura, quali Revisori dei conti effettivi per l’anno 2022 i proff. V. Abbate, C. Blanco e 
M. Marino e quali supplenti i proff. S. Longo e M. Vinciguerra.  

I candidati proposti, tutti presenti all’Assemblea, dichiarano la loro disponibilità ad 
accettare la candidatura e svolgere per l’anno 2022 il servizio richiesto. 

Considerato quanto sopra il Presidente pone in votazione la composizione del 
Collegio dei Revisori dei conti come di seguito indicato: 

- Componenti effettivi: proff. V. Abbate, C. Blanco e M. Marino 
- Componenti supplenti: proff. S. Longo e M. Vinciguerra 
L’Assemblea unanime approva. 

 
4) Elezione dei componenti del Collegio dei Probiviri per l’anno 2022. 
 

Il Presidente comunica che il Collegio dei Probiviri viene eletto con cadenza annuale 
e che attualmente esso è composto dagli ex Presidenti dell’Accademia proff. A. Agodi,, A. 



 

5 

 

Messina e G. Montaudo, quali componenti effettivi e dai proff. P. Finocchiaro e M. Marino 
quali componenti supplenti. 

Il Presidente propone di confermare per l’anno 2022 la composizione del Collegio dei 
Probiviri già in carica per il 2021, sostituendo il prof. M. Marino con la prof,ssa E. Poli. 

L’Assemblea unanime approva. Pertanto il Collegio dei Probiviri per l’anno 2022 
risulta così costituito: 

- componenti effettivi: proff. A. Agodi, A. Messina e G. Montaudo; 
- componenti supplenti: prof. P. Finocchiaro e prof,ssa E. Poli. 

 
Avendo esaurito i punti all’O.d.G., alle ore 17.05, il Presidente dichiara sciolta la 

seduta. 
Del che si redige il presente verbale che viene letto, approvato e sottoscritto seduta 

stante. 
 
            Il Segretario                                                                              Il Presidente 
  Prof. Antonino Lo Giudice                                                          Prof. Mario Alberghina 

                                                                  


